

# 令和4年美濃加茂市教育委員会 8月定例会 会議録

## 1 開会日時及び場所

令和4年8月24日（水）午前10時00分から午前11時00分まで  
みのかも健康プラザ1階研修室

## 2 出席者

（教育委員）

教育長 古川 一男  
委員 鹿野 久美子  
委員 矢島 良子  
委員 高野 光泰  
委員 渡邊 博栄  
委員 武田 由美

（事務局）

事務局長 山田 智也  
学校教育課長 渡辺 出  
教育センター次長 佐藤 明弘  
教育総務課課長補佐 鷺見 省吾

## 3 欠席者

なし

## 4 開会 午前10時00分

## 5 議事日程等

（1）教育長あいさつ

（2）会議録署名委員の指名

（3）会議録の承認について

① 7月定例会会議録

（4）協議・報告事項

① 教育委員会行事予定等

② 教育センター事業報告

③ 小規模特認校制度説明会について

（5）その他

# 会 議 録

## (1) 教育長あいさつ

古川教育長

※教育長から開会のあいさつ

・来週の月曜(8/29)が2学期の始業式。子ども達にとっては夏休みのゴールが見えてきた。コロナの感染状況はなかなか収まらないが、久しぶりの行動制限がない夏ということで動きが出てきた夏だったように思います。

・8/6にはおん祭があり、渡邊委員の総合司会の第一声から始まった花火大会。色々な問題や心配ごともある中、多くの人たちが集って久しぶりに活気というかそういう動きがあったなという風に思っています。中山道会館の夏祭りは雨にたたられたところもありましたが、盛大に行われました。

・コロナについては、昨日(8/23)の報告では子どもが28人、教員が2名感染。一昨日(8/22)の報告では子どもが22人、教員が4人感染というような報告が上がってきています。始業式まで1週間ありませんので、教員も今感染が出てくると始業式の時に出勤できないような状況も出てきます。2学期のスタートもなかなか全員揃って動けるような体制が取りにくいような状況もあり、学校の方もなかなか苦慮したスタートとなるというような事も思っていますが、子ども達の笑顔溢れるスタートが出来るようにという事で今体制を整えている状況です。

・BA-5対策強化宣言が今の感染状況を踏まえて、9/4まで延長された。内容についての変更はなく、感染防止対策をもう一度徹底していくという趣旨。学校では毎日の健康観察、マスクの着用、換気、手指消毒の徹底を継続し、再度意識付けしていく。

・例年この時期になると自殺のことが話題となり心配になる。9月1日が全国的に自殺する子供たちの割合が高い日となる。2学期の始業を控えて子ども達の心理状態がどうなのか。宿題も今追いこみ所に入ってくる頃かなと思ったり、生活のリズムが学校の生活のリズムに戻っていけない。そうした中で2学期が始まる。友達にも会えるというワクワク感を抱えている子ども達も少なくはないだろうけども、精神的に不安定な子も少なくはない。そういう事も踏まえて、各学校でも気になる子を中心にしっかり対応して2学期のスタートが上手く切れるように進めているところです。

・令和4年第3回定例会が始まり、来週から一般質問に入ります。教育に対して関心が高く、多くの質問を頂いています。

①小規模特認校制度について。開始から何年も経過したが、意識がどのように広がっているか。

②部活動の地域移行について。大事に進めていかないといけない。

③中学入学時の支援について。貧困問題と絡めて入学支援をどうしていくか。

- ④発達に困り感のある子への対応。発達支援センターの立ち上げも含めて。
- ⑤教員の働き方改革について。教育に求められることが増えている中で働き方が進んでいるか。
- ⑥特色ある教育について。美濃加茂市として特色ある教育がどの程度進んでいるのか。
- ⑦小中学校のプールのあり方について。コロナ対策として3年間プール授業をしていないが、今後の進め方について。
- ⑧自転車保険について。加入義務化を受けて、どういう状況か。
- ⑨オーガニック給食について。給食のあり方について。
- ⑩コロナ対策と熱中症対策について。マスク着用と熱中症対策の兼ね合いについて。

## (2) 会議録署名委員の指名

古川教育長 | 会議録署名委員の指名を行います。美濃加茂市教育委員会会議規則第14条第2項の規定により、令和4年8月定例会会議録の署名者は渡邊委員をお願いいたします。

渡邊委員 | はい。

## (3) 会議録の承認について

### ① 7月定例会会議録

古川教育長 | 次に、会議録の承認についてです。7月定例会会議録を事前にお送りしておりますが、訂正等はよろしいでしょうか。  
(委員：意見等なし)  
特にないようすでをご承認いただいたという事をお願いします。

## (4) 協議・報告事項

### ① 教育委員会行事予定等について

古川教育長 | 協議・報告事項に移ります。まず「教育委員会行事予定等について」をお願いします。

渡辺学校教育課長 | ※資料を基に、教育委員会行事予定等について説明。  
・9月11日に科学社会科作品展の表彰式を開催。  
・2学期以降の行事については、社会情勢を確認しながらはなりますが、感染予防対策をした日常の状態で行っていきます。

・10月には運動会や修学旅行という行事が多く入ってきます。運動会は、学年ごとの開催や保護者の入場制限をする形が平日開催の主流となってきました。伊深小・三和小については地域の運動会との絡みがあるため全校での実施となります。

・10月27日に太田小（加茂地区の教員研修校）で公表会を開催。F-0の講評会を兼ねます。

古川教育長

ありがとうございます。教育委員訪問・学校訪問につきましても話がありました。色々お忙しい中ですが、よろしくお願いいたします。久しぶりにこうやって訪問が出来るという事で教育委員の皆さま方にも学校の状況なんかも見て頂くいい機会だなという事を思います。よろしくお願いいたします。

質問等ありましたらお願いします。

鹿野委員

委員が運動会を見学させていただくこともありましたが、今のところは見に行かない方が良さそうですね。

渡辺学校教育課長

来賓の案内もありませんので、基本的に控える学校が多いですが、見に行っても構いません。

古川教育長

科学社会科作品展についてはどうですか。

渡辺学校教育課長

表彰式は行いますが、小規模に開催します。教育委員の皆さんにも案内は出しておりません。

古川教育長

色々な学校の行事も出来る時期になってきました。先程話もありましたように、もしご都合がつけて頂けるようであれば本当にご遠慮なく行っていただければと思います。

ほかに質問等ありましたらお願いします。

（委員：意見等なし）

では次へいきます。

## ② 教育センター事業報告について

古川教育長

では次に「教育センター事業報告」をお願いします。

佐藤センター次長

※資料を基に、教育センター事業報告について説明。

・研修・研究事業：研修等については予定どおり実施しました。9月以降については、主任研修、教育相談主任・相談員の研修、ヤング研修を実施予定。性教育推進委員会の3回目を10月28日に予定しており、性に関する指導資料の方も完成に近づいています。令和5年度から活用出来るよう進めています。教育研究会についても計画どおり進めて

います。12月には子供展、ワクワクドキドキ科学の広場を文化の森を活用して開催するよう計画しています。

・不登校対策関連事業：長期欠席については、月7日間以上の欠席と定義されているため、夏休みに入る7月は授業日数の関係で例年は数が減る傾向にあったが、今年度は前年度より増加しています。2学期のスタートが心配なので、家庭訪問や電話等での声掛けを継続的に行っていただきたいと考えています。あじさい教室の夏季休業中のオープンデイについては、コロナ禍であるため中止しましたが、代わりにスタッフが手紙を書いて自宅に届けるという取り組みを実施しました。

・令和4年度1学期末現在の生徒指導について：いじめ案件として毎月報告が上がってきますが、大きな怪我に至るようなことや大きな問題に発展するようなことは今のところありません。いじめ防止対策審議会について第1回を9月9日に開催する予定です。

・発達相談・特別支援関連事業：特別支援に関わる判定会を行っています。昨日と今日で市内保育園・幼稚園の巡回判定を行っています。8月18・19日は資料判定部会。9月2・5日には古井小・東中の巡回判定部会を実施予定です。判定対象となる児童が増加傾向にあり、一園で10名前後となっています。特別な支援を必要とする発達に関わることを、今後、幼稚園・小学校を含めた幼少期の支援を本当に充実させていくことが大切かと思えます。

古川教育長

ありがとうございました。教育センターから事業報告をしてもらいました。この報告について何か質問等ございませんか。教員の研修事業或いは子どもたちの様子について話をしてもらいましたが、よろしいですか。

色々気になる数字も出てきていますが何とか2学期上手くスタートできるようにしていきたいと思えます。では以上でこれ終わりにします。

続きまして小規模特認校制度の説明会についてお話をして頂きたいと思えます。お願いします。

鷲見課長補佐

※資料を基に、小規模特認校制度説明会について説明。

・9月17日14時から、19日10時から、20日19時からいずれも生涯学習センター203で開催予定。

・コロナ禍であるため保護者の参加は見送り、メッセージ等あれば動画を撮っていただければ説明会で流させてもらおうと案内してあります。

・8月21・27日に三和小PTAが独自で説明会を開催。保護者のみの取り組み。

・昨年の実績は、説明会参加者が14名。うち6名が申請され、伊深小3名、三和小3名となりました。

古川教育長

ありがとうございました。この制度については岐阜県では美濃加茂市が先駆けて動いたという取り組みではあります。去年あたりから、地域の方や保護者の方が独自にこうやって動いてみえます。

もしお時間ご都合がつかましたら教育委員の皆さんにも説明会の様子なんかも見ればと思います。

質問等ありましたらお願いします。

(委員：意見等なし)

では次へいきます。

## (5) その他

古川教育長

その他ですが、案件はありますか。

山田事務局長

8月22日に市議会第3回定例会が開会されました。その初日におきまして、前回の定例会でご報告をさせていただきました、渡邊博栄委員の再任の人事案件と古川教育長の再任の人事案件の2本が上程されまして、初日に可決ということでご承認をいただきました。お二人には引き続きお力添えを賜ることとなりましたので、ここでご報告をさせていただきます。引き続きよろしくどうぞお願いいたします。

古川教育長

その他はありますか。

では、次回の教育委員会の日程の確認をお願いします。

山田事務局長

※9月定例会及び総合教育会議の日程調整について説明

9月定例会については、9月29日(木)15時から、続いて第2回の総合教育会議を定例会終了後の16時から開催を予定しております。会場は生涯学習センター402になります。

古川教育長

その他よろしいですか。

それでは以上で令和4年度8月定例会を閉会いたします。皆さんありがとうございました。

閉会 午前11時00分